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n los últimos años, 
Ueaaé el Ayuntamiento de

pf Benalm ádena, a 

pesa r de ostentar en otras 

épocas el c a lif ic a t iv o  de 

“saneada” con respecto a su 

econom ía, ha p a sa d o  a 

engrosar, lamentablemente, 

la lista  de “ayuntamientos 

pobres” o necesitados de las 

máximas ayudas externas 

p a ra  p od e r emerger de la 

situación en que actualmente 

se encuentra.

Según los datos acumula

dos hasta el momento, esta 

circunstancia tiene bastante 

re lación con la poco c lara  

actuación de Corporaciones 

precedentes sustentadas p o r  

g rupos económ icos dom i

nantes aliados con “torpes” 

intereses liberalistas, propi- 

ciadores de una Hacienda  

neutra l en momentos que, 

p o r  su dinám ica expansio- 

nista, hubiese aconsejado el 

acopio de actuaciones inver

so ras  com pensato rias de

infraestructura, y  con el peso 

de la crisis sectorial turística 

que, desde mediados de 1989, 

origina decrementos notables 

en los índices de construcción, 

empleo, transmisiones, etc.

P o r  otra parte, la merma 

de ind ispensab les recursos  

económ icos, a s í como una 

“d e sp reo cu p ad a ” gestión  

re caud a to r ia , un idos a un 

incremento disparatado en la 

vertiente del gasto, esencial

mente en gastos corrientes, 

política permanente realizada 

p o r  el a n te r io r  equ ipo  de 

gobierno, ha llevado a la eco

nomía municipal a una situa

ción de grave desfase en su 

tesorería y a un estado endé

mico de liquidez.

Ante estas evidencias, el 

actual equipo de gobierno ha 

puesto en marcha una serie 

de medidas de política econó

mica, todas ellas de dominio

público, pa ra  resolver estos 

prob lem as. No obstante, 

p a ra  mejorar la salud eco

nóm ica de l m un ic ip io , es 

además esenc ia l en estos 

momentos la co laboración  

de otras adm in istraciones 

púb licas, la cua l —aspecto 

que tam bién es conoc ido  

públicamente— ya ha comen

zado, sobre todo a través de 

la funta de Andalucía, a con

cretarse.

En esta labor está actual

mente com prom etido  el 

actual equipo de gobierno, 

apoyado en algunas cuestio

nes puntuales p o r  parte de 

los partidos po líticos de la 

oposición. E l objetivo f in a l  

es que Benalmádena, p o r su 

p e cu lia r  trayectoria  vital, 

llegue a convertirse  en el 

municipio que merece ser y  

satisfaga las necesidades de 

todos los ciudadanos.
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M A S  D E  1 0 0  M I L L O N E S  

P A R A  E L  B I L - B I L

A  los pocos días de asumir 
sus funciones, hacia fina
les del pasado mes de 

ju n io , J a v ie r O rtiz , a lca ld e  de 
Benalmádena, consciente del pro
ceso de degradación física sufrida 
desde hace años por el Castillo del 
Bil-Bil, comenzó a actuar en con
secuencia con la perentoriedad del 
asunto.

Dado el estado catastrófico de 
la hacienda municipal, el abordar 
la restauración con sólo medios 
propios resultaba imposible. Las 
vías tendrían que ser imaginativas.
Y la imaginación aterrizó en la aco
gida de los términos establecidos 
en la ORDEN de 6 de marzo de
1991, publicada en el BOJA n.s 19, 
de 12/3 /91 , que p o s ib ilita b a  la 
obtención  de subvenciones por 
parte de las Corporaciones Loca
les de Andalucía para la creación y 
mejora de la infraestrutura turística.

El ob je tivo  en este caso era 
muy preciso: conseguir apoyo eco
nómico para restaurar y acometer 
obras especiales en un espacio de 
alta singularidad en el contorno de 
Benalmádena Costa, el Castillo del 
Bil-Bil.

Teniendo en cuenta los plazos 
establecidos para solicitar la sub
vención -fina les del mes de julio—, 
en un lapso brevísimo el Ayunta
miento contó con toda la documen
tación necesaria, incluido el ante
proyecto respectivo.

Finalmente, el 25 de Noviem
bre la Consejería de Economía y 
Hacienda de la Junta de Andalu
cía, a través de la Dirección Gene
ral de Turismo, otorgó a la Corpo
ración benalmadense una subven
ción de 105.441.000 pesetas para 
la rehabilitación del citado edificio.

De esta manera, y en pocos

meses, se ha materializado la pri
mera fase de un ambicioso proyec
to que potenciará la oferta turística, 
cultural y de ocio no sólo de Benal
mádena, sino también de la Costa 
del Sol.

La presentación del proyecto 
ante los medios de comunicación 
tuvo lugar el pasado 10 de enero, 
en el propio Castillo del Bil-Bil. A la 
misma asistió el director general de 
Turismo de la Junta de Andalucía, 
José Luir Rodríguez, además de 
Javier Ortiz, los Concejales Miguel 
Martín y Sergio Silva, y el arquitec
to Alberto Cababié, autor del pro
yecto.

José Luis Rodríguez destacó 
que su participación en dicho acto 
tenía el sentido de avalar, desde el 
gobierno de la Comunidad Autóno
ma, los proyectos desarro llados 
desde las administraciones locales 
en materia de dotación de infraes
tructura turística.

“Cuando Javier Ortiz dibujó la 
primera hipótesis que tenía sobre 
la restauración y regeneración del 
Castillo me pareció una idea muy

adecuada”, puntualizó el director 
general de Turismo, quien agregó: 
“ la recuperación de un espacio  
degradado ya es justificación sufi
ciente para realizar una inversión 
de esta naturaleza”.

Javier Ortiz, por su parte, agra
deció el apoyo recibido para con
cretar este proyecto por parte de la 
Junta de Andalucía, e indicó que, 
en un futuro próximo, el Castillo 
del Bil-Bil debería convertirse “en 
un punto de encuentro de la Costa 
del Sol”.

UN POCO DE HISTORIA
El Castillo de Bil-Bil es en la 

actualidad un edificio emblemático 
de la ciudad. En el año 1934, el 
doctor León Hermann, de naciona
lidad francesa, hizo comenzar las 
obras.

Parece ser que el diseño fue 
obra de su esposa, Francisca Fer
nández, original de la isla balear 
de M allorca. En 1936 la G uerra 
Civil interrumpió su construcción 
cuando aún faltaban algunos deta
lles para su conclusión. Por este 
motivo, sus propietarios nunca lle-
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JlíTiTA BE flTIDRLIKIA
Consejería de Economía y Hacienda

21
Noviembre

1.991

□  Consejero

limo. Sr. D. Javier O rtiz Carrasco 
Alcalde-Presidente 
Ayuntamiento de Benalmádena 
29639 -  BENALMÁDENA (Málaga)

Querido Alcalde:

Por la  presente tengo el gueto de comunicarte que, en relación con 
la Orden de 6 de Marzo de 1.991, sobre creación y mejora de la  
infraestructura tu rís tic a , le  ha sido concedida a ese Ayuntamiento una 
subvención para "Rehabilitación C astillo  B il-B il Auditorio",

La citada subvención tiene un importe de CIENTO CINCO MILLONES 
CUATROCIENTAS CUARENTA Y UNA MIL (105.441.000) pesetas.

Lo que te comunico para tu conocimiento y el de esa Corporación 
Municipal que presides, quedando a tu entera disposición para cuanta 
información complementaria necesites.

Sin otro particu lar recibe un cordial saludo.

-^ a i^ i^ M ^ í^ ^ í^ R o s e lló  -

garon a habitar el Castillo.
La nostalgia de Marrakech -o  

la africana si se pre fie re- parece 
p res id ir la ub icación del B il-B il, 
situado sobre un promontorio que 
asoma al Mediterráneo y oteando 
las costas magrebíes. Entonces, 
los terrenos del mismo y sus ale
daños eran mero campo y playas; 
la población de Benalmádena por 
su parte, no llegaba a los 2.000 
habitantes.

Después de la Guerra, el Casti
llo del Bil-Bil fue enajenado al ciu
dadano sueco, señor Sehenstrom, 
casado con una ciudadana ameri
cana apellidada Black. Fue este 
matrimonio el que le dió a la resi
dencia su nombre actual, ya que 
en un p rin c ip io  se d e n o m in ó  
Benazahar, que significa “Hijo de

la Flor”.
En 1973, la sociedad Benal 

Beach lo adquirió  a la viuda de 
Sehenstrom y, a su vez, lo vendió 
al Ayuntamiento el 13 de mayo de

1981.
A ho ra , en el ya m ítico  año

1992, el C a s tillo  del B il-B il se 
apresta a vivir una nueva y remo
zada etapa, para convertirse en un 
singular símbolo de los deseos de 
progreso de Benalmádena.

E L  P R O Y E C T O

La intervención que ahora se 
propone concebirá al Castillo, y a 
su entorno, como un alcazar rode
ado de playas y arena. Así Benal
mádena, que por su humilde histo
ria se ha v is to  p rivada  de esos 
espacios históricos ciudadanos de 
los que d is fru tan  o tros núcleos 
urbanos andaluces, incorporará a 
la vida del municipio una superficie 
que abrirá amplios horizontes de 
turismo cultural y participativo.

Cuando las obras de rehabilita
ción del Castillo estén concluidas, 
la N-340 será una vía urbana, lo 
que permitirá que la actual acera, a 
través de la apertura de accesos a 
la muralla, por un lado, y la crea
ción de un paseo peatonal, por 
otro, abra los jardines del alcázar, 
los cuales se comportarán como 
una p ieza d im ens iona l entre  la 
calle y el mar.

El conjunto del Castillo, y su 
área, puede entenderse como una 
pieza urbana, tanto pública como 
privada, ya que sus “vomitorios” se 
abrirán o cerrarán de acuerdo con 
la actividad que se desarrolle en su 
interior. Esta dualidad conceptual



responde a un criterio de flexibili
dad en su uso ya que se comporta 
como d im ensión de pro toco lo  o 
bien como espacio para el desarro
llo de actividades lúdicas de carác
ter público.

El edificio principal, el Castillo 
en sí, será  el m edio cen tra l de 
actuaciones culturales, festivas o

de ceremonial y protocolo munici
pal. Desde la posición central del 
Castillo se presentan dos zonas 
sum am ente degradadas, que se 
transformarán decididamente con 
la creación de dos construcciones: 
un auditorio descubierto y un edifi
cio de servicios complementarios 
-d e  las C om unicaciones, en su

sentido más amplio, será su desti
no f in a l-  a las necesidades del 
con jun to . Las ed ific iac iones  de 
acceso podrán destinarse a la con
cesión de un bar de s ingula res 
características destinado a ofrecer 
sus servicios a los visitantes del 
remodelado complejo.

EL ARQUITECTO

Alberto Cababié Martín

D esde la iniciación de sus 
actividades, Alberto Caba- 
bié Martín (Buenos Aires, 4 

de septiembre de 1949), arquitec
to de origen argentino, nacionali
zado español ha estado presente 
en todos los campos de la Arqui
tectura, ya sea desde la actividad
profesional o la docencia universi-

i | | ; ■ 
taria.

I Durante los últimos años, los 
bajos de Alberto Cababié tienen

un considerable desarrollo dentro de 
la Comunidad Autónoma Andaluza.

Entre otras destacadas actuacio
nes vale mencionar su participación en 
la Dirección del Plan Director de la 
Exposición Universal de Sevilla 1992 
y en la Dirección de Planeamiento del 
ambicioso complejo urbanístico M anti
lla, en Huelva.

Este arquitecto también ha obteni
do sendos primeros premios por los 
proyectos presentados a los concursos

referidos a los edificios de oficina en 
el Polígono Aeropuerto de Sevilla y 
a los esenciales de servicio de la 
banda oeste del Recinto de La Car
tuja, sede de la Expo 92 .

Adem ás, A lberto  Cababié ha 
trabajado en la reformulación del 
P.E.R.I. A stilleros de Cádiz y ha 
desarrollado el proyecto y dirección 
del Pabellón de Rumania en la Expo
sición Universal.
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T U R I S M O  Y  P L A Y A S :
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E l turism o ha sido desde siempre el p ila r  básico que ha 
soportado la economía del municipio y, por lo tanto, parte 
fundam ental de la calidad de vida de sus ciudadanos, por

lo que todo el trabajo que se realice en dar a conocer y  promover el 
mismo siempre será poco.

En esta ardua tarea se encuentra empeñado Miguel M artín  
Anaya, concejal-delegado de Turismo y  Playas del Ayuntamiento. 
Actualmente tiene ante sí uno de los proyectos más complejos, aun
que más sugestivo también, para conseguir que Benalmádena rea
firm e su prestigio como zona turística, logrando que el producto 
turístico sea punto de lanza del progreso de un municipio que debe 
cobrar protagonismo en este año 1992.

Miguel es un gran conocedor de 
los inicios del municipio en el mundo 
turístico, no sólo porque haya trabaja
do en la Oficina de Turismo cerca de 
15 años, sino porque él es también 
nativo de Benalmádena Pueblo, lo 
que motiva nuestra primera pregunta.

• ¿Qué le falta o le sobra a Benal
mádena Pueblo?

-  Es el gran desconocido de 
nuestro municipio, teniendo en cuen
ta que conserva las características de 
un pueblo eminentemente andaluz, 
aunque vive a espaldas de lo que ha 
sido hasta ahora el crecimiento turís
tico de la zona. Presenta, por lo 
tanto, dos aspectos contradictorios: 
uno negativo, que le ha supuesto un 
cierto aislamiento y un retraso en su 
desarrollo, y otro positivo, que supo
ne el poder subirse al carro del pro
greso sin perder la esencia de pue
blo, conservando y aumentando más

su calidad de vida.
Cambiamos de tercio y nos intro

ducim os de lleno en uno de los 
temas que más preocupan al Grupo 
de Gobierno y al que, lógicamente, 
tiene que hacer frente el responsable 
de dicha área, la regeneración de las 
playas.

• ¿Cómo se encuentra en estos 
momentos el plan de regeneración 
de las playas?

-  Uno de los problemas que se 
encontró esta Corporación al asumir 
el gobierno ha sido, precisamente, el 
aludido anteriormente. Por nuestra 
parte se han hecho todas las gestio
nes posibles con las principales insti
tuciones a nivel nacional. Las nego
ciaciones con el MOPT han estado 
encaminadas, fundamentalmente, a 
que tomaran conciencia de la necesi
dad de regenerar nuestras playas, 
por el significado que tienen para el

municipio. De momento hemos logra
do que se incluyera una partida den
tro de los presupuestos generales de 
este año, con lo que podrem os 
comenzar la primera fase de regene
ración.

• ¿Qué tipo de trabajos se están 
haciendo para el mantenimiento de 
las playas?

-  En principio no se han realizado 
obras de infraestructura. Por parte del 
Ayuntamiento simplemente se man
tiene el servicio de limpieza, el cual 
ha sido dotado de los medios necesa
rios que consisten en una cabeza 
tractora, que puede tirar de la máqui
na iim p iap layas exis ten te , y un 
camión pluma. Todo este material se 
ha conseguido gracias a una subven
ción de la Junta de Andalucía.

Otro de los temas que también 
preocupa al concejal Martín, y que 
tiene una gran trascendencia para el



m unicip io por la aportación que 
supone para su progreso, es el del 
puerto deportivo.

• ¿En qué situación se encuentra 
en estos momentos el puerto depor
tivo?

-  Indudablemente, es una gran 
fuente de riqueza y constituye una 
aportación destacada para el desa
rrollo del municipio. Por ello, y para 
potenciar su funcionam iento, es 
necesario a fron ta r una serie de 
actuaciones, las cuales demandan 
una inversión económica muy impor
tante. Desde que se construyó el 
puerto, la inversión realizada en él 
ha sido casi nula y es por lo que 
ahora esta delegación tiene que 
hacer un esfuerzo para dotarlo de 
una infraestructura mínima que sirva 
para su relanzamiento.

• ¿Para cuándo podrá contar el 
puerto con accesos de entrada y 
salida que posibiliten su mejor renta
bilidad?

-  Una de las gestiones que esta
mos realizando a marchas forzadas 
es, precisam ente, la solución de 
entrada y salida del puerto, aunque

lo que más me preocupa realmente 
es la salida.

• ¿Cuáles son las alternativas 
previstas en estos momentos?

-  Tenemos tres alternativas posi
bles: la primera sería una salida por 
el hotel Palmasol, la cual existe pero 
no en las condiciones idóneas para 
tal fin; la segunda sería una salida de 
emergencia a través de la urbaniza
ción Fuente de la Salud; la tercera, 
finalmente, es la más importante, o 
sea construir la salida por la playa 
del Saltillo. Esta última es la que 
estamos negociando con el MOPT, a 
través de la Delegación provincial de 
Costas.

Estas y otras actuaciones permi
tirán que este año sea el del relanza
miento definitivo del puerto deporti
vo.

• En otro orden de cosas, ¿qué 
se está haciendo a nivel de promo
ción para potenciar el turismo?

-  Este año es muy importante y 
de nuestro esfuerzo dependerá el 
que, a corto plazo, podamos o no 
salir de la crisis del sector. Creo que 
debemos mentalizarnos, tanto insti

tuciones como empresarios y profe
sionales del sector, en que tenemos 
que realizar un esfuerzo para ofrecer 
alternativas que mejoren la imagen y 
la infraestructura de la Costa del Sol, 
sobre todo teniendo en cuenta el 
gran número de v is itan tes  que, 
seguramente, visitarán España con 
motivo de la celebración de grandes 
acontecimientos como la Exposición 
Universal de Sevilla y los Juegos 
Olímpicos de Barcelona.

Entiendo que este debe ser el 
año de promoción de la oferta turísti
ca desde dentro.

• ¿Qué está haciendo la delega
ción de Turismo a nivel de promo
ción externa?

-  Lógicamente no se debe per
der de vista el mercado internacional
o el trabajo de promoción fuera del 
m unicip io . Tenem os que hacer 
actuaciones importantes dentro del 
Patronato Provincial de Turismo, al 
cual hay que potenciar de forma que 
sea el canal adecuado de nuestras 
actuaciones de cara a la promoción 
turística.

ALFREDO DOMINGUEZ



E S T U D I O - D I A G N O S T I C O  

E C O N O M I C O ,  E N  M A R C H A

R ecientemente, el Ayunta
miento de Benalmádena ha 
adjudicado a la consultora 

especializada García Marqués Aso
ciados, la elaboración de un trabajo- 
estudio de asistencia'técnica cuyo 
objetivo es el análisis, diagnóstico y 
proyecto de mejora de la situación 
económico-financiera, además de los 
sistemas de gestión del área econó- 
mica-financiera del mismo.

García y Marqués Asociados ha 
realizado numerosos diagnósticos 
económico-financieros en diversos 
ayuntamientos españoles. Sus espe
cialistas son profundos conocedores 
de la Administración Local y Regio
nal, así como del mundo público del 
que provienen. En la actualidad reali
zan este tipo de trabajos en munici
pios de Madrid, la Comunidad Valen
ciana y la Región de Murcia.

OBJETIVOS —
Los trabajos de asistencia técni

ca que ahora rea lizarán para el 
Ayuntamiento de Benalmádena pre
tenden conseguir un triple objetivo:

• En primer lugar, verificar que la 
gestión económico-financiera del 
Ayuntamiento, durante los años 1987 
a 1991, ha sido realizada correcta
mente, de acuerdo con las normas y 
leyes de aplicación a cada caso, 
especialmente en materia de contra
tación de obras, servicios y suminis
tros.

• En segundo lugar, diagnosticar 
la situación económico-financiera del 
Ayuntamiento en el mes de junio de
1991, para conocer donde se 
encuentran localizados sus principa
les problemas y proponer soluciones 
a los mismos. Se analizarán los gas
tos e ingresos, la carga financiera, la 
tesorería, el ahorro y la capacidad de 
realización de inversiones. Se pro

pondrán las acciones 
más importantes que 
ha de acom eter el 
Ayuntam iento para 
mejorar su situación 
y poder hacer frente 
a sus obligaciones.

• En tercer lugar, 
se ana lizarán los 
métodos de trabajo 
que actualmente se 
utilizan en la gestión 
económico-financie- 
ra del Ayuntamiento 
para mejorar su efi
cacia.

Los trabajos previstos por García 
y Marqués Asociados se realizarán 
en un plazo de seis meses. Existen, 
no obstante, plazos parciales para la 
entrega al Ayuntamiento de los cinco 
informes en los que se contendrá el 
resultado final de los análisis que se 
efectúen. Los primeros de ellos, con 
toda probabilidad, serán entregados 
-según manifestaron a Siglo XXI 
responsables de la empresa consul
tora- al Ayuntamiento en los prime
ros días del mes de marzo próximo y 
el último a comienzos del mes de 
junio.

FASES DE DESARROLLO —
El diagnóstico económico-finan

ciero que realizarán los especialistas 
de García y Marqués constará de 3 
fases:

LA PRIMERA FASE consiste en 
la descripción del estado actual de la 
contabilidad, el cumplimiento de las 
normas, los métodos de trabajo utili
zados y la situación económ ico- 
financiera. Para realizar ésto es pre
ciso el examen de un gran número 
de documentos y expedientes.

EN LA SEGUNDA FASE se reali
za una evaluación crítica de las infor

maciones obtenidas en la fase ante
rior, poniendo de manifiesto las defi
ciencias y los aciertos más relevan
tes.

EN LA TERCERA FASE se pro
pondrán las recomendaciones para 
mejorar la contabilidad, el cumpli
miento de las normas, los métodos 
de trabajo y la situación económico- 
financiera del Ayuntamiento. En esta 
etapa los consultores facilitarán al 
Ayuntamiento numerosas herramien
tas que permitan la mejora de los 
sistemas de trabajo, tales como:

• Método de elaboración del Pre
supuesto por Programas.

• Metodología para la normaliza
ción del Proceso de Gasto.

• Aplicación informática para la 
realización de Planes de Tesorería.

• Sistema normalizado de contra
tación administrativa.

• Simulador informático para la 
aplicación del Impuesto sobre Activi
dades Económicas.

Este trabajo de estudio, análisis 
y diagnóstico financiero-económico 
ha sido adjudicado a García y Mar
qués Asociados, después de realizar 
una minuciosa selección, por una 
cantidad de 7.800.000 pesetas.
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E L  A R D U O  

T R A B A J O  S O C I A L

L a política social que viene 
desarro llando  el A yun ta 
miento va encaminada a pro

mover el desarrollo de los derechos 
sociales y a crear infraestructuras de 
servicios, en colaboración con la 
administración del Estado, la Junta 
de Andalucía y la Diputación Provin
cial.

De momento, el servicio social 
de Benalmádena no cuenta con una 
infraestructura de instalaciones así 
como con el personal adecuado, 
pues serían necesarios, al menos, 
dos asistentes sociales más, además 
de personal auxiliar.

Hemos creído conveniente que 
nuestros lectores conozcan un poco 
más a uno de los protagonistas del 
mismo. Se llama Casto López Serra
no, nacido en la cordobesa localidad 
de Posadas y es diplomado en traba
jo social.

-  Casto, ¿qué se entiende por 
servicios sociales?

-  Son una serie de actuaciones y 
prestac iones encam inadas a la 
población en general, aunque prefe
rentemente accedan a ellas determi
nados colectivos o usuarios que por 
su especial problemática lo necesi
tan. Se desarrollan a través de la 
propia C once ja lía  de Servic ios 
Sociales y Sanidad. Estos servicios 
están encaminados hacia el trata
miento de la problemática social así 
como a su prevención, para lograr 
elevar el nivel de calidad de vida de 
los ciudadanos.

-  ¿Quiénes son las personas 
que hacen con más frecuencia uso 
de estos servicios?

-  Son personas pertencientes al 
colectivo de la tercera edad, desem
pleados, drogodependientes, perso

nas carentes de vivienda o de recur
sos económ icos para pagar la 
misma, así como transeúntes, minus
válidos y ancianos incapacitados.

-  ¿Cuál es la problemática social 
más acuciante actualmente en el 
municipio?

-  El alto nivel de desempleo y la 
falta de vivienda, a la que se unen 
los a lqu ile res e levados, afectan 
sobre todo a la población más joven, 
especialmente a la que desea formar 
un hogar.

-  ¿De qué medios dispone el 
Ayuntamiento en estos momentos 
para satisfacer una buena cobertura 
de servicios sociales?

-  En estos momentos, el depar
tamento de servicios sociales cuenta 
con una persona y la colaboración de 
un equipo de atención familiar forma
do por un educador, un psicólogo y 
un asistente social de Diputación.

-  ¿Qué tipo de programas son 
los que se desarrollan dentro de este 
departamento?

-  Actualmente llevamos a cabo 
el programa de información, valora
ción y orientación, el cual va dirigido 
a los individuos, grupos o institucio
nes sobre los derechos que pudieran 
corresponderle y los recursos exis
tentes, así como el asesoramiento 
especializado en problemas sociales 
y su canalización cuando sea nece
sario otro tipo de servicio.

-  ¿Se podrían definir otro tipo de 
programas?

-  Lógicam ente tam bién se 
encuentran los programas de emer
gencia social, los cuales van dirigi
dos a individuos y familias con caren
cia traumática de ingresos y medios 
que hacen imposible la propia sub
sistencia, y a veces pueden llevar al

desarraigo y la marginación familiar. 
Además se cuenta con otros progra
mas como el de Ayuda a domicilio, 
Reinserción Social, Atención a Dro
godependientes, y a transeúntes, 
que completan el servicio.

-  ¿Cuál es el horario de atención 
al ciudadano que tiene vuestro  
departamento?

-  Los martes y jueves de 9.30 a
13.00 horas en Arroyo de la Miel y 
Benalmádena Costa, y los miércoles 
en Benalmádena Pueblo con igual 
horario, quedando los lunes y vier
nes para gestiones y trabajos deriva
dos del propio servicio.

-  ¿Cuál es el presupuesto con el 
que cuenta este departamento?

-  En principio contamos con el 
60 por ciento de aportación a través 
de la Diputación Provincial para el 
programa de emergencia social, así 
como para sufragar el costo deriva
do del program a de re inserc ión  
social y ayuda a domicilio. El Ayun
tamiento aporta el 40 por ciento para 
el primero de los programas y man
tenimiento del resto de programas.

El departam ento de servicios 
sociales ha estimado necesario, y 
así lo ha solicitado, un presupuesto 
de cuatro millones de pesetas para
1992, con el objetivo de prestar una 
asistencia lo más digna posible.

ALFREDO DOMINGUEZ
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Ple n o s  d e l  A y u n t a m ie n t o
”

29 N O V IE M B R E  1991 (O R D IN A R IO )

i

De los 23 puntos d e  los que co n sta 
b a  e s t e  p le n o , c a b e n  d e s t a c a r  lo s  
sigu ientes:

• Petición de subvención  a la Junta 
de Andalucía para Informática: la so lici
tud s e  hace a la C onsejería d e  E cono
mía y H acienda para desarrollar el pro
gram a d e inform atización e  in sp ección  
tributaria en  las en tid a d es  lo ca le s . La 
subvención  que otorga la Junta a sc ien 
da a 2 .8 4 0 .0 0 0  p ese ta s , com prom etién
d o se  el Ayuntam iento a pagar la parte 
del programa no subvencionado.

• Aprobación de la ordenanza regu
ladora d e  los m ercadillos e sta b lec id o s  
en el término municipal d e  B enalm áde
na.

• Aprobación del pliego de condicio
n es del concurso económ ico-adm inistra
tivo que habrá d e  regir el concurso para 
la co n cesió n  del servicio  m unicipal de  
r eco g id a  y retirada d e  v e h íc u lo s  con  
grúa.

• Cambio de denom inación de v ías  
públicas: en e s te  punto d esta ca  la pro

p u esta  d e  cam bio d e  denom inación  de  
la p la za  T h om son  por la d e  Las T res  
Culturas.

• M odificación d e  los esta tu tos del 
Patronato Deportivo Municipal: s e  d e s 
taca la protección, fom ento y desarrollo 
d e la ed u cac ión  física  y el deporte en  
todas su s  variedades, a s í com o la pro
m oción d e  su práctica, p restando una 
e sp ec ia l a tención  al deporte e sco la r  y 
de aficionados, com o parte d e  las fun
c io n es e se n c ia le s  de los nu evos esta tu 
tos.

• Im posición y m odificación d e  las 
o rd e n a n z a s  f isc a le s :  la co n c e ja lía  de  
Hacienda, a través del director del Area 
E con óm ica , ha rea lizad o  un d eten id o  
estudio d e  las ex a cc io n es v igen tes y de  
su  o r d e n a c ió n  a c tu a l , a s í  c o m o  d e  
aquellas otras que no s e  hallan en vigor, 
con el objeto d e  con segu ir mejorar las 
o r d e n a n z a s  f i s c a le s  y o b te n e r  u n o s  
ingresos m unicipales para el p resu p u es
to d e  1992, en el que s e  prevé un con si
derable increm ento de los ga sto s, com o  
c o n se c u e n c ia  d e  n u estro s serv ic io s  y 
m e jo r a s  d e  lo s  e x i s t e n t e s ,  d a d o  el

carácter turístico del municipio.
• Petición su bvención  para la pista  

de atletism o del Polideportivo de Arroyo 
d e  la M iel: la D irecc ió n  G e n e r a l d e  
D eportes, de la C onsejería de Cultura y 
Medio Am biente, co n ced e  una su b v en 
c ió n  d e  1 0 .2 5 0 .0 0 0  p e s e t a s  p ara  la 
reparación de d ichas pistas.

• Ratificación de la subvención  con 
ced ida por la Junta de A ndalucía, a tra
v é s  de la Dirección General de Turismo, 
para am pliación y reform as del Castillo  
d e Bil-Bil: la cantidad  ap ortada  por la 
Junta d e  A ndalucía e s  d e  1 0 5 .4 4 1 .0 0 0  
p eseta s; dicha subvención  e stá  destina
da esen cia lm ente  a la rehabilitación del 
frente marítimo del Castillo, a s í com o la 
del edificio en general y la construcción  
de un auditorio.

En e s ta  m ism a s e s ió n  p lenaria  el 
E q u ip o  d e  G o b ie r n o  p r e s e n t ó  u n a  
m oción para la creación  d e  una com i
sión  municipal para estudiar la posibili
dad de crear una em presa  mixta, para la 
p resta c ió n  d e  d e term in a d o s se r v ic io s  
b ásicos de carácter municipal.

A s í m ism o , fu e  p r e s e n t a d a  u na  
moción por el PP sobre el castigo  y sa n 
ción del consum o de drogas en lugares 
públicos. Al igual que el C D S, que pre
sen tó  una m oción sobre la Ley regula
dora de la objeción de conciencia  y de la 
prestación social sustitutoria.

P I S T A  D E  M O N O P A T I N

B enalmádena ya cuenta, 
desde el pasado 18 de 

enero, con una moderna 

pista de monopatín, uno de los 

e lem entos más deseados por 

niños y adolescentes para disfru
tar en sus ratos de ocio.

S ituada  en las conocidas 

popularmente como “pistas rojas” 
de Arroyo de la Miel, desde el día 

de su inauguración la p ista de 

monopatín -m ode lo  “midi half- 

p ipe- ha concentrado a decenas 

de chava les bena lm adenses, 

quienes no sólo se divierten sino 

que evitan el tener que hacer sus 

ya conocidas cabriolas en plena 

calle, con el riesgo que ello supo

ne.

El alcalde Javier Ortiz, el conce

jal de Deportes, Manuel Pomares y 

Am paro Payá, responsab le  de 

GRD. Técn icas E co lóg icas, la 

empresa adjudicataria de la instala

ción de la pista, entre otros, ade

más de un numeroso grupo de 

niños y jóvenes participaron en el 

acto de inauguración, momento 

que recoge ia imagen gráfica.
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A l  f i n  p l a y a s

E l último lunes de enero fue el 
día elegido por el alcalde para 
realizar uno de los anuncios 

más esperados por todos los vecinos 
de Benalmádena: la regeneración de 
las playas comenzará a ser una reali
dad antes de que culmine el año. 
Atrás habían quedado larguísimas 
negociaciones y una historia de 
desencuentros entre el municipio, con 
el anterior equipo de gobierno, y los 
responsables del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes, que impidió 
que la localidad se sumara al plan de 
regeneración al que accedieron todos 
los municipios costeros de la provin
cia.

Para comprobar la importancia del 
anuncio efectuado por Javier Ortiz en 
el incomparable marco del Castillo del 
Bil Bil seguramente haya que remon
tarse a las riadas del otoño de 1989, 
cuando las fuerzas de la naturaleza 
dejaron su huella en el litoral de la 
provincia.

No hubo municipio que no sufriera 
las consecuencias de aquellas terri
bles inundaciones, y la desaparición 
de gran parte de las playas fue, si no 
el más trágico, sí posiblemente el más 
representativo y emblemático de sus 
resultados.

Fue así como al año siguiente 
comenzaron a ponerse en marcha 
planes de regeneración de la costa. 
Municipio por municipio, las riadas 
habían acelerado un proceso que 
venía dándose naturalmente año tras 
año, y cada una de las localidades 
bañadas por el Mediterráneo vieron 
su oportunidad de recuperar sus pla
yas por muchos años. Sin embargo, 
Benalmádena dejó pasar su oportuni
dad.

Cuando llego la ocasión de discu
tir con los responsables del Ministerio 
de Obras Públicas el plan que se apli
caría en nuestras costas, el entonces 
alcalde, Ramón Rico, puso su firma 
en un convenio donde el Ayuntamien
to se comprometía a solventar la 
mitad de los gastos del proyecto de 
regeneración, exactamente setecien
tos cincuenta millones de pesetas, 
mientras que la administración central 
debía aportar el resto.

Sin embargo, a la hora de hacer

frente al compromiso, el equipo de 
gobierno denunció el acuerdo, argu
mentando que los setecientos cin
cuenta millones de pesetas que el 
Ayuntamiento debía aportar corres
pondían, en realidad, a los derechos 
que el ministerio debía pagar a la 
administración local por la construc
ción de la carretera de circunvalación. 
El resultado final fue el por todos 
conocido: las dragas pasaron de largo 
frente a nuestras costas y acabaron 
echando la arena en los municipios 
vecinos.

Con ese panorama, y habiéndose 
convertido Benalmádena en la única 
localidad de la Costa del Sol cuyas 
playas continuaban prácticamente en 
el estado en el que las inundaciones 
las dejaron, las obras de regeneración 
se habían convertido en un compromi
so ineludible. Sin embargo, su inclu
sión en los restrictivos Presupuestos 
Generales del Estado de 1992 no fue 
posible en primera instancia.

Sólo después de largas reunio
nes, y en fase de presentación de 
enmiendas, una partida específica fue 
incluida por el grupo parlamentario 
socialista en el apartado correspon
diente a las obras que deberán 
comenzar a realizarse antes de que 
finalice el emblemático año de 1992.

La Dirección General de Costas 
ya ha confirmado el libramiento de 
400 millones de pesetas en dos anua
lidades, correspondientes a la primera

fase de las obras que dará comienzo 
durante el próximo otoño.

Pese a que el proyecto aún se 
encuentra en su etapa de redacción, 
los aspectos principales son conoci
dos. Las actuaciones afectarán a un 
total de dos mil doscientos metros de 
litoral marítimo, desde la zona de 
Malapesquera hasta Sunset Beach. 
Una vez ejecutado el proyecto, las 
playas alcanzarán dimensiones que 
oscilarán entre los cuarenta y los 
setenta metros de ancho.

Las primeras actuaciones, corres
pondientes al dinero que ya ha sido 
librado, darán comienzo con el derribo 
de los espigones que actualmente se 
encuentran dispuestos de manera 
transversal a la costa, y la posterior 
construcción de tres nuevos espigo
nes semisumergidos, uno transversal 
y otros dos paralelos al litoral.

Una vez concluida esta fase 
comenzará la segunda, consistente 
en el vertido de arena.

La senadora Ana Guirado, que 
acompañó a Javier Ortiz al realizarse 
el anuncio, indicó que la actitud man
tenida por el anterior alcalde, Ramón 
Rico, impidió la ejecución de las obras 
de regeneración. Por contraste, resal
tó que las nuevas relaciones de flui
dez que se mantienen actualmente 
con el municipio ya están comenzan
do a dar resultados.

11



A N T O N I O  V I L L E N A

A ntonio Villena Montenegro, 
nacido en Málaga, divorciado 
y con dos hijos, es en la 

actualidad concejal y portavoz del 
Partido Popular en Benalmádena.

Antonio Villena es de los muchos 
foráneos que un día visitaron esta 
ciudad y se quedaron a vivir aquí. En 
la actualidad lleva doce años resi
diendo en este municipio. Sus labo
res profesionales siempre le han vin
culado a la hostelería, campo en el 
que ha trabajado en todas las gran
des zonas de turismo, incluso en paí
ses como Arabia Saudi.

Esta circunstancia lo hace consi
derarse un profundo conocedor de 
este sector y, además, lo ha empuja
do a introducirse en el mundo de la 
política, a la cual intenta aportar sus 
conocimientos profesionales.

-  ¿Desde cuándo ha sentido inte
rés por la política?

-  Desde bastante joven y siem
pre simpatizando con las posturas 
conservadoras, políticamente hablan
do; no soy nada amante de los extre
mismos.

-  ¿Qué tiempo lleva afiliado en el 
Partido Popular?

-  He sido s im patizante suyo 
desde sus inicios y ahora llevo como 
miembro del partido cerca de dos 
años, aproximadamente.

-  ¿Qué fue lo que más le motivó 
a presentarse como candidato a la 
alcaldía en las pasadas elecciones?

-  Mi decisión de formar parte de

las listas ha tenido que ver con la 
experiencia de muchos años que 
poseo en el sector hotelero. He pen
sado que podría aportar mis conoci
mientos y contribuir a que Benalmá
dena volviese a ser lo que fue hace 
años. También me decidí por la 
inquietud de conseguir una mejor 
calidad de vida para los ciudadanos.

-  ¿Qué valoración nos podría 
hacer de la gestión del Equipo de 
Gobierno hasta ahora?

-  Pienso que el grupo socialista, 
hasta el momento, ha hecho muchas 
cosas que no estaban incluidas en el 
programa electoral y nos ha demos
trado, fehacientemente, que una cosa 
es lo que se dice y otra bien distinta 
lo que se hace. Una de los aspectos 
que más me preocupa es la subida 
de los impuestos a todos los niveles 
que, lógicamente, afecta en general a 
los ciudadanos de Benalmádena.

-  ¿Piensa que no deberían 
haberse subido los impuestos?

A mi juicio es mucho más priorita
rio reforzar la estructura turística, 
para que se pueda sacar una mejor 
rentabilidad. Los Impuestos son, lógi
camente, prioritarios, pero hay que 
potenciar, además, otra fuente de 
ingresos.

-  La opinión de muchos ciudada
nos es que apenas se está haciendo 
oposición. ¿Qué puede decir al res
pecto?

-  Desde el punto de vista del Par
tido Popular, la oposición debe ser

constructiva y nunca destructiva, por 
lo tanto tenemos que hacer la oposi
ción que venimos haciendo hasta 
ahora, intentando siempre que no se 
cometa ningún tipo de exceso, a 
pesar de la mayoría absoluta del 
Equipo de Gobierno.

-  Desde hace tiempo se nota que 
existen dentro del seno de su partido 
en Benalmádena, diversidad de opi
niones y que las relaciones entre su 
presidente y los concejales son un 
tanto frías. ¿Qué ocurre señor Villena 
entre ustedes y el señor Fernández 
Medina?

-  Desde mi punto de vista como 
portavoz, puedo decir que una de las 
virtudes de la democracia es el no 
estar de acuerdo totalmente unos con 
otros, pues de ser así estaríamos en 
una dictadura. Por lo tanto, en nues
tro partido se discuten las diferentes 
opiniones para luego ser decididas en 
mayoría y actuar en consecuencia.

Las respuestas del portavoz del 
Partido Popular, como se ve, claras y 
contundentes.

E D U C A C I O N  V I A L  P A R A  E S C O L A R E S

Más de dos mil alumnos de los colegios públicos de EGB 
del municipio han participado en los cursos de educa
ción vial organizados por el Ayuntamiento de Benalmádena, 

en colaboración con la Dirección Provincial de Tráfico.
La finalización de estos cursos, que ha supuesto la cola

boración de la Policía Local, tanto en las charlas como en las 
prácticas respectivas, tuvo lugar el 23 de enero pasado. Ese 
día, una espectacular exhibición de un helicóptero de la 
Dirección Provincial de Tráfico atrajo la atención y el interés 
de los miles de niños concentrados en el Polideportivo de 
Arroyo de la Miel.
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P u e r t o  D e p o  t i v o  M u n  c

E n e s t e  singular añ o  9 2 , el Puerto D ep orti

v o  d e  B en a lm á d en a  s e  en cu en tra  en  un 

p r o c e so  d e  co n tin u a  e v o lu c ió n , e n c a m i

n a d o  a p resta r  e l m e jo r  s e r v ic io  al u su a r io  y  

h a c e r le  sen t ir  q u e  s e  e n c u e n tr a  e n  su  p ro p ia  

casa.

S u s itu a c ió n  e s  p r iv i le g ia d a , y a  q u e  s e  

en cu en tra  a  8  k ilóm etros d el A erop u erto  

Internacional, a 15 d e  M álaga  y  a e sc a s í

s im o s  m in u tos d e  un m agn ífico  ca m p o  d e  go lf, 

el ca sin o  d e  Torrequebrada y  el fa m o so  Parque  

d e  A tr a c c io n e s  T ívoli, to d o  e llo  sin  o lv id a r  el 

gra n  a tr a c t iv o  tu r ís t ic o  q u e  r e p r e s e n ta  e n  si 

m ism o  B en a lm ád en a  - C osta.
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p a l ,  P u n t o  d e  E n c u e n t r o

I nform atización  adm inistrativa, m ejora  en  el serv ic io  

d e  varadero  y  sum in istro  d e  g a s ó le o s ,  en  la ilum ina

c ió n  y  señ a liz a c ió n  viaria y , e s e n c ia lm e n te , en  lo s  

a c c e s o s ,  so n  a lg u n o s  d e  lo s  o b je t iv o s  tr a z a d o s  para  

e s t e  añ o  por lo s  resp o n sa b les  d e l Puerto D ep ortivo  para  

continuar co n  el fun dam ental p r o c e so  d e  m ejoras.

E l Puerto D ep ortivo  e s  una p ieza  fu n d am en 

tal para el futuro d e  calidad  q u e  s e  p reten 

d e  en  la C osta  d e l Sol. Su n ú m ero  d e  atra

q u e s  y  el en to rn o  urbanístico  q u e  lo  rodea , a d e 

m á s d e  lo s  d a to s  a p u n ta d o s  m á s arriba, lo c o n 

v ierten , sin d u d a , en  el p u erto  d e  lo s  m a la g u eñ o s  

por ex ce len c ia .
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Realizará trabajos de apoyo y coordinación con 
varias delegaciones municipales.

ALFONSO MARTINEZ BARCELO, 
DIRECTOR DEL AREA TECNICA

A nte la creciente demanda 
de servicios municipales 
a los que el Ayuntamien

to ha de hacer frente, el Equipo 
de Gobierno ha realizado una 
reestructuración interna para otor
gar una mayor capacidad y ade
cuación a los servicios operativos, 
y conseguir un objetivo muy con
creto: que sean realmente efica
ces.

Para llevar a cabo esta tarea 
ha elegido a un profesional con la 
experiencia suficiente, quien debe 
llevar a cabo la siempre compleja 
tarea de coordinar toda la infraes
tructura de los servicios operati
vos: el ingen iero  de cam inos 
Alfonso Martínez Barceló.

Especializado en transportes, 
puertos y urbanismo, Martínez

Barceló, que en la anterior legislatura 
llegó a ocupar la dirección del puerto 
deportivo municipal, ha sido designa
do ahora director del Area Técnica 
Municipal.

A través de su cargo desempe
ñará las funciones de coordinador 
con algunas de las delegaciones 
municipales y será quien dirija todo 
el sistema de los servicios operati
vos, en cuanto a previsión y planifi
cación de los trabajos a realizar.

Las necesidades de renovación y 
de una mejor programación del tra
bajo en los servicios operativos llevó 
al Equipo de Gobierno Municipal a 
designar a una persona de estas 
ca racte rís ticas, sobre todo para 
lograr una mejor o rganización y 
poder cubrir las necesidades de 
infraestructura del municipio.

Según Alfonso Martínez, sus 
principales objetivos consisten en 
potenciar sensiblemente la organi
zación del personal operativo -es  
probable que haya im portantes 
cambios en el sistema de trabajo- y 
mantener una mejor coordinación 
con las distintas administraciones, 
como, por ejemplo, la Delegación 
de Costas, la Mancomunidad de 
Municipios y el MOPT.

Para el nuevo responsable téc
nico, existen una serie de proble
mas de infraestructura que necesi
tan una urgente solución “como son 
el saneamiento en general, las pla
yas, el puerto, así como el sistema 
de la red viaria del municipio, cada 
vez más saturada”.

ALFREDO DOMINGUEZ

D E  O F I C I O S

E l Instituto N acional d e  E m pleo  aprobó en  su  d ía  una  
su b v en c ió n , d e  m á s d e  7 2  m illon es d e  p e s e ta s ,  para  

poner en  m arch a la C a sa  d e  O ficios d e  B en a lm á d en a .
A hora, un total d e  n u e v e  m o n ito res s e  en c a r g a n  d e  

impartir la s c la s e s  teórico -p rácticas. Entre e llo s  s e  e n c u e n 
tra A na B autista  R am írez, d irectora del cen tro  y e n ca rg a d a  
d e  la labor d e  coord inación  ed u cativa .

A na e s  u n a joven  p rofesora  m a la g u eñ a  d e  P e d a g o g ía , 
q u e  o s te n ta  u n a d ila tada  ex p er ie n c ia  en  e s t e  ca m p o  y a  
quien  en trev ista m o s para los lec to res  d e  “S ig lo  XXI”.

-  ¿E n cu á n ta s  f a s e s  s e  dividen los cu r so s  d e  la C a sa  
d e  O ficios?

-  En una prim era fa s e , la form ación  o cu p a c io n a l c o m 
bina la teoría  con  la práctica; en  la s e g u n d a , lo s a lu m n o s  
so n  con tra tad os para realizar un trabajo e sp e c íf ic o , au n q u e  
s ig u e n  e sp e c ia liz á n d o se  teó r ica m en te .

-  ¿C ó m o  a c c e d e n  lo s  a sp ira n tes  a  la C a sa  d e  O fic ios?
-  F u n d a m en ta lm en te , e s t o s  c u r s o s  e s tá n  d ir ig id os a  

jó v e n e s  m en o res  d e  25  a ñ o s  q u e  e s tá n  en  el d e se m p le o .  
P oster iorm en te  s e  h a c e  una con voca toria , previa se le c c ió n  
conjunta del INEM co n  el A yuntam iento.

-  ¿C u án to  p ercib en  los a lu m n o s por contrato?
-  L os a lu m n o s  d is p o n e n  d e  v a r io s  t ip o s  d e  b e c a s :  

a q u e lla s  d e st in a d a s  a  lo s m en o res  d e  2 5  a ñ o s , sin  ca rga  
familiar y resid en te , reciben  1 2 .6 2 0  p e s e t a s  durante los pri
m e r o s  s e i s  m e s e s ;  la s  q u e  r e c ib e n  lo s  m e n o r e s  d e  2 5  
a ñ o s , con  carga  familiar, q u e  su p o n e n  el 7 5  por c ien to  del 
salario  interprofesional; o tras por transporte y m an u ten ción .

-  ¿ C u á n to s a lu m n o s s e  b en efic ian  d e  e s t o s  c u r so s?
-  Un total d e  s e s e n ta  a lu m n os, repartidos d e  la 

s ig u ien te  m anera: 2 0  en  con stru cción  o albañilería; 15 en  
electricidad; 10  en  vivero, y lo s 15  re s ta n te s  en  jardinería.

-  ¿ D ó n d e  s e  en cu en tran  los p u n tos d e  rea lización  d e  
p rácticas?

-  En d iv er so s  sitio s  co m o  el vivero, la P la za  d e  la M ez
quita, el c o le g io  La P a lom a, el Instituto y los P o rch es .
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C a r t a  a b i e r t a  a l  D i r e c t o r  

d e l  D i a r i o  d e  la  C o s t a  d e l  S o l
C* R T a s  

Lec*0ItEsSr. Director:
... Como militante socialista y per

teneciendo a la Agrupación de Benal
mádena, no puedo menos que mos
trarle mi agradecimiento por la publici
dad gratuita que su “ IMPORTANTE” 
periódico está haciendo a un compa
ñero mió. Se trata de Javier Ortiz. O 
sea el alcalde de este pueblo que fue 
elegido democráticamente el 26 de 
mayo de 1991. Lástima, señor Direc
tor, que el periódico que dirige lo lea 
tan poca gente, pues si en lugar de ser 
así fuese serio y de gran tirada, estoy 
seguro que mi compañero Javier del 
Ayuntamiento de Benalmádena pasa
ría a la Moncloa, pues la verdad es 
que capacidad no le falta y cualidades 
tampoco.

Se preguntará, Sr. Director, ¿Y 
este cómo sabe la tirada de mi periódi
co? Pues bien, según mis informado
res -piense que hay chivatos para 
todos los gustos-, tiene una edición 
diaria de 1.500 ejemplares. Según las

mismas fuentes, la mitad se regalan 
-¿Será promoción?- y de la cantidad 
restante, se supone que les devolve
rán muchos, muchos, ya que en los 
kioskos y papelerías por la noche, a la 
hora de cerrar, tienen el mismo mon- 
toncito que les dejan por la mañana. 
Esto no me lo dice nadie, lo comprue
bo yo. Así que se podría suponer que 
las ventas son la mitad de la mitad, y 
al precio que se vende cada ejemplar 
hago números y deduzco dos cosas:

1Q Que usted, Sr. Director, será un 
gran enamorado del periodismo.

2°  Que sus financieros serán per
sonas muy potentes y seguras. Otros 
supuestos no me cuadran.

Pienso Sr. Director, lo seguro que 
puede sentirse con un colaborador de 
la talla de Antonio Santos. ¡¡Que cara- 
tegoria periodística!! ¡¡Qué clase!! 
¡¡Qué información tan puntual y preci
sa!! Conseguir transmitir al pueblo de 
Benalmádena que el alcaide se ha 
comprado un gabardina!!! (...)

Sr. Santos, usted debe tener una 
vena humorística porque ¡¡hay que ver
lo que se rie uno con sus artículos!! 
Será por eso que al periódico en cues
tión le llaman el T.B.O.

(...) Se me ocurre invitar amable
mente al Sr. Santos a que hable tam
bién un poco de la legislatura pasada. 
Por ejemplo, de los millones que cobró 
por el viaje a Mallorca, mejor dicho, de 
los que tenía que haber cobrado y que 
ahora pretende que le paguen 
otros(...)

Hay quien vaticina, Sr. Director, 
que su “IMPORTANTE” periódico no 
durará más de dos primaveras. Yo lo 
lamentaría. Ya sabe, las malas len- 
guas(...)

Enero 1992
Pepe Madrid

Miembro Ejecutiva 
PSOE Benalmádena

" A d m i r a c i ó n  y  A g r a d e c i m i e n t o "

S í. Admiración y agradecimiento son 
los sentimientos que me embargan 
desde que hace tan sólo unos 

meses decidí venirme a vivir a esta tierra 
de María Santísima.

Por supuesto que con ello ni quiero 
ni debo renegar de esa otra que hace ya 
unos años, quizá demasiados, me vió 
nacer, Cádiz Tacita de Plata y por la que 
siente una enorme morriña. Salir de ella 
me ha costado mucho trabajo después 
de tantos años como decíamos antes, 
pero apoyándome en ese refrán tan anti
guo de “Los duelos con pan son menos”, 
por fin he conseguido cambiar las platea
das “mojarritas” de su caleta por los 
riquísimos “espetones” Malagueños que 
como decimos por estas tierras, tampoco 
son mancos. No en balde somos todos 
andaluces y queramos o nó, llevamos a 
nuestra tierra en ¡a masa de la sangre y 
escondida en lo más recóndito de nues
tro corazones y entre otras muchas 
cosas es, por eso, por lo que he caido 
tan bién en este bendito pueblo de Arro
yo de la Miel y como bien se dice que 
quién no es agradecido no es bien naci
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do, no quiero, pecar de ello y vaya por 
delante mi enorme agradecimiento a 
todas aquellas personas a los que los 
avatares de la vida diaria me han hecho 
necesitar de ellos, pués sólo ellos estu
vieron siempre dispuestos a ayudarme 
con un afán de servicio muy difícil de 
conseguir en nuestros días por otros 
lares, incluso dentro de nuestra piel de 
toro. Espero que cuando me llegue la 
hora lo haré entre todos éstos nuevos 
amigos porque no cabe duda y está bien 
claro que la muerte es lo último que le 
ocurre a la vida.

Dice el Ilustre escritor D. Ramón 
Gómez de la Serna, en una de sus 
conocidas “greguerías”, que nadie se 
muere el día antes y para esa fecha y 
hora, quiero y espero que me coja como 
hasta ahora siendo un hombre bueno 
porque de lo contrario me mandarán a 
los infiernos y con lo que yo de siempre 
le temo al calor lo peor de tener que 
tomar esta dirección es que allí es el 
único sitio donde no dejan entrar a los 
bomberos.

José Angel Muñiz López

AGRADECIMIENTOS
Madrid, 17 de Diciembre, 1991

Estimado Sr. Alcalde
Hago referencia a mi carta del pasado 31 de 

Agosto en la que le manifestaba mi malestar por el 
ruido que se emitía desde un Dlsco-Pub situado en el 
Puerto Marina Benalmádena.

Le agradezco muy vivamente su carta de contes
tación, que ciertamente ha contribuido a que uno se 
sienta protegido por la maquinaria administrativa, así 
como el interés que se ha tomado en la resolución 
definitiva de este problema. Me gustaría poder visitarle 
algún día en el Ayuntamiento de Benalmádena para 
darle personalmente las gracias.

He de comunicarle asimismo que he recibido 
cartas de las personas abajo mencionadas, todas ellas 
aportando su contribución, y mostrando su mejor 
voluntad y comprensión hacia la cuestión que se les 
planteaba.

Aunque tarde, no podia dejar de manifestar mi 
agradecimiento hacia su persona y hacia todas estas 
instituciones.

Les deseo a todos ustedes unas Felices Navida
des y un año 1992 lleno de logros y satisfacciones per
sonales.

Muy agradecido, les saluda atentamente,
Antonio Sillero

Uruguay 9 - 28016 Madrid.

de. José Luis Rodríguez, dirección General de Turis
mo. Junta de Andalucía. Juan Espadas. Agencia del 
Medio Ambiente. Junta de Andalucía.
Luis Crooke. Concejal de Seguridad. Ayuntamiento de 
Benalmádena.Mark Farber. Presidente Comunidad de 
Propietarios. Pueblo Marinero.



B r e v e s

Javier Ortiz y miembros del equipo de gobierno 
municipal se reunieron, el pasado 17 de enero, 
con un grupo de parlamentarios socialistas para 

rea liza r un segu im ien to  porm enorizado  de las 
necesidades del m unicipio, momento que recoge 
la imagen.

Lola Sánchez, d iputada nacional, José Sán
chez Bueno y Rafael Centeno, diputados autonó
micos, y Miguel López Castro y Ana Cerveró, d ip iH  
tados p rovincia les, son los parlam entarios que 
acudieron a la cita en Benalmádena.

La Costa del Sol en el 2.000” fue el tema abordado 
durante unas jornadas organizadas por la sección 

malagueña de AIESEC, asociación internacional de 

estudiantes de Ciencias Económicas, en el Hotel Alay 
durante los últimos días del mes de enero.

Las mismas, en las que participaron, entre otros, el 

consejero de Obras Públicas de la Junta de Andalucía, 

Juan José López Martos, y el de Turismo de Baleares, 

Jaime Cladera, fueron inauguradas por el alcalde 
Javier Ortiz.

Integrantes del colectivo de la Tercera Edad de 

Benalmádena visitaron, el pasado mes de diciem

bre, las instalaciones del complejo Torrequebrada, 

invitados por la dirección del mismo.

La asistencia al magnífico espectáculo ofrecido en 

la ya tradicional sala “Fortuna” constituyó uno de los 

momentos más gratificantes de la visita.
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Los colaboradores de Radio Benalmádena se reu

nieron en los primeros días del pasado mes de 

enero en una comida de compañerismo para festejar 

el comienzo del emblemático año 92.

En dicho encuentro participó el alcalde Javier Ortiz 

-ta l como recoge la fotografía-, quien departió duran

te varias horas con quienes cada día hacen posible el 

“milagro” de la radio local.
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L A  O T R A  C A R A  D E

B E N A L M A D E N A

J usto en el in ic io  del nuevo 
año 1992, tras las pasadas 
fiestas, permítanme seguir mí 

costumbre de establecer este pri
mer contacto con todos y cada uno 
de los ciudadanos de nuestro que
rido pueblo como apertura de lo 
que será el trabajo de los andalu
c ita s  a lo largo de este año que 
ahora se inicia.

En 1991, mi partido, el Partido 
Andalucista, consiguió por primera 
vez formar parte de la Corporación 
d e m o c rá tica  de B ena lm ádena , 
cosa, por otro lado, nada fácil, si 
tenem os en cuenta las fam osas 
doce lis tas y los pocos m edios 
m ateria les con que contábam os 
comparados con otros que también 
concurrían a estas elecciones. Fue 
para mi un honor hacer oir la voz 
de los hombres y mujeres que al 
igual que yo amamos Andalucía 
pueblo a pueblo.

No quisiera terminar esta intro
ducc ión  sin a g rad e ce r a todos 
cuantos pusieron el 26-M la con
fianza en nuestro Partido, en el 
único y verdadero partido Andaluz: 
El Partido Andalucista. Puedo ase
gurarles que en 1992 vamos a con
tinuar la lucha por incrementar la 
presencia del andalucismo en cada 
uno de los rincones de nuestro 
municipio; no vamos a revelar la 
fórmula ni estrategia que emplea
remos, pero sí lo vamos a conse
guir. Contamos para ello con un 
fuerte equipo humano que trabaja 
por este proyecto.

Pero llegó la hora de analizar la 
o tra  ca ra  de B ena lm ádena . 
Haciendo un balance de la situa
ción actual del municipio después 
del tiempo padecido de gobierno 
socialista, llego a la conclusión de 
que estamos en el mismo punto de 
partida y en muchos casos hemos 
retrocedido a pesar de que con su 
dem agogia  pretenden hacernos 
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ver lo contrario.
Los orígenes de esta cruda rea

lidad se centran en los siguientes 
puntos:

1.a.- La marginación social se 
ha incrementado de forma desme
surada en estos últim os meses. 
Tras las mociones presentadas por 
los grupos de la oposición dirigidas 
en este sentido, tan sólo hemos 
conseguido que nos pongan sobre 
la mesa un proyecto de una empre
sa dedicada a la lucha contra la 
droga, pero esto son sólo palabras 
y lo que hacen falta son hechos 
concretos.

2.-.- Fruto de la m arginación 
mencionada, hemos podido com 
probar en los últimos meses como 
la delincuencia se ha extendido por 
todos  los núc leos del pueb lo , 
yendo en aumento los robos, el trá
fico de drogas, creando una situa
ción de psicosis co lec tiva  en la 
población hasta el punto de llegar a 
formar patrullas vecinales. Por todo 
ello el Partido Andalucista conside
ra que hay que atajar el mal en su 
origen creando planes de reinser
ción social, pues entendemos que 
marginación, delincuencia y drogo- 
dependencia  están íntim am ente

relacionadas.
3 .2.- La s ituac ión  del medio 

am biente es lam entab le, vemos 
como se agrava día a día las zonas 
de nuestro municipio, castigadas 
por los vertederos de escombros 
incontrolados, chabolismo sin pla
n ifica c ión  y sin co nd ic iones  de 
higiene mínimas; problemas con 
las depuradoras del término, espe
cialmente la de Arroyo de la Miel; 
emisarios que desembocan en el 
mar de forma ilegal. Asimismo no 
vemos solución al impacto ambien
tal que ha producido la autovía a 
su paso por Benalmádena ni a la 
famosa cantera que sigue dañando 
nuestro entorno para beneficio de 
determinados especuladores. Por 
ú ltim o  qu ie ro  re co rd a r que el 
MOPT ha librado trescientos millo
nes de pesetas para la forestación 
de nuestra zona y que en otros 
municipio limítrofes ya se está lle
vando a cabo, quedándonos como 
siempre en el furgón de cola.

4.Q.- Mucho se ha hablado de la 
p o lém ica  im p la n ta c ió n  de las 
nuevas ordenanzas fiscales con su 
incremento desproporcionado. En 
este sentido, el P.A. ya se ha pro
nunciado consecuentem ente  en 
contra, pero, no obstante, es con
veniente reseñar que los servicios 
públicos (alumbrado, alcantarillado, 
acerado, agua, alumbrado de Navi
dad y otros muchos), no se han 
visto mejorados aún; esperemos 
que en el año en curso este incre
mento se vea reflejado por ejem
plo, en que podamos disfrutar del 
a lu m brad o  nav ideño  com o los 
demás municipios vecinos.

Espero que esta crítica sirva al 
equipo socialista para que reflexio
ne y se sensibilice con estos gra
ves problemas y les ponga freno.

JESUS PEINADO GAMBERO 
Portavoz Grupo Andalucista

Ayuntamiento de Benalmádena



B r e v e s

Con gran éxito de público y mucha algarabía, 
sobre todo por la parte de los más pequeños, se 
celebró este año ia tradicional cabalgata de los 

Reyes Magos.
Miles de benalmadenses salieron a la calle el 

pasado 5 de enero para contemplar coloridas y ani
madas carrozas como la que muestra la fotografía.

E motivo resultó, sin duda, el almuerzo organizado el pasado  
6 de enero por el Ayuntamiento para celebrar con los queri

dos abuelos de la Tercera Edad de B enalm ádena la tradicional 
com ida de fin y com ienzo de año.

En su organización destacaron, com o siem pre, la concejal 
de A suntos Socia les, Ana Cerveró, y Maribel S egad o, la incan
sab le animadora socio-cultural del Hogar del Jubilado de Arro
yo de la Miel

Juan Cañete, primer teniente de Alcalde, y Miguel 

Martín, concejal de Turismo y Playas, se reunieron 

durante el pasado mes de diciembre con representantes 

de la iniciativa privada y diversas asociaciones ciudada

nas.

El objetivo, muy preciso: explicar con detalle el signi

ficado de la actualización de los impuestos para 1992. 

Como se aprecia en la imagen, el encuentro suscitó 

gran interés entre los diferentes colectivos convocados.

La Corporación festejó, e! pasado 6 de diciembre, el 
“Día de la Constitución”. Los actos tuvieron lugar en 
dos sedes diferentes: La Casa Consistorial, en Benal

mádena Pueblo, y la Casa de la Cultura, en Arroyo de la 
Miel.

La imagen recoge el momento de la actuación de la 
Banda Municipal en la puerta del Ayuntamiento, seguida 
atentamente tanto por el alcalde Javier Ortiz, como por 
otros miembros de la corporación.

En un ambiente de gran familiaridad y entusiasmo 
se celebró “Viva el 92”, la fiesta organizada por el 
Ayuntamiento en la Plaza de la Mezquita de Arroyo 

de la Miel el pasado 31 de diciembre para recibir el 
nuevo año.

Diversas actuaciones, sorteos de todo tipo -en la 
foto, la concejal Teresa Cazalla distribuyendo núme
ros- y, sobre todo, un “ambientazo”, distinguieron la 
citada celebración, la primera de estas característi
cas organizada por el Ayuntamiento.
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ASOCIACION DE MUJERES /  W OMEN'S ASSOCIATION
(ARROYO DE LA MIEL - BENALMADENA)

E sta asociación fue creada hace poco más de 3 años, exactamente el 13 de 
enero de 1989,
Constituyeron la misma un reducido grupo de mujeres, el cual se fue 

incrementando a lo largo de este tiempo. La ¡dea esencial de crear la misma 
surgió por el ánimo de hacer participar a las mujeres de nuestro municipio en la 
vida social y cultural del mismo y para orientarlas en caso de necesidad.

Hacer que las mujeres benalmadenses participen y organicen actividades 
exclusivas dedicadas a ellas mismas, y llevar a cabo el desarrollo del Plan de 
Igualdad que el Instituto Andaluz de la Mujer ha creado para la no discrimina
ción por razón de sexo, son otros de los objetivos de esta asociación.

Según responsables de la Asociación de Mujeres, en ella "no se discrimi
na al hombre y tampoco a quienes expresen diferentes ideas políticas".

Durante los dos últimos años, esta asociación ha sido subvencionada, 
para desarrollar diversas actividades culturales, por el mencionado Instituto 
Andaluz de la Mujer.

Sus responsables también expresan su satisfacción por la ayuda que el 
citado Instituto ha concedido al Ayuntamiento de Benalmádena -con una sub
vención de 1.250.000 pesetas- para la creación de un Centro de Información a 
la Mujer. “Llevamos mucho tiempo solicitando este centro, el cual permitirá a 
nuestras mujeres no tener que trasladarse a Málaga para obtener información 
y ayuda”.

La mujer que desee asociarse debe abonar una cuota de 1.200 pesetas 
mensuales. La atención, tanto a sodas como no socias, se realiza todos los 
miércoles en el Colegio del Tomillar Viejo (Arroyo de la Miel), entre las 5 y las 7 
de la tarde.

Los teléfonos de contacto son los siguientes:
ANA CHACON: 44 61 15
JACKIE MCGETTIGAN: 44 09 94
MARIA DEL CARMEN: 44 32 73
MARI PEPA: 44 23 59
LULI (sólo tardes): 44 61 43

T his association was founded some three years ago, january the 
13th. 1989.
The primeval group was quite small and has been growing stea

dily during these few years. The founding idea wanted to promote 
w om en ’s envo lvem ent in the local social and cultura l life and to 
guide them when needed.

Other goals are to make local women participate and organise 
activ ities exc lusive ly for them selves and to develop the “Plan de 
Igualdad” (Equal Rights Programme) set up by the “ Instituto Andaluz 
de la Mujer” (Woman Andalusian Office) so as to implement all sort 
of measures to fight against sex discrimination.

According to W om en’s Association representatives they do not 
mean any discrim ination to men or to any political ideas.

During the last two years the Association has enjoyed subsidies 
from the Woman Andalusian Office and its members are really plea
sed w ith a 1.250.000 Ptas. the O ffice has granted Benalm ádena 
Local Council to set up the Woman Information Bureau. “This is won
derful news and rewards a work of many months. Now our women 
will not need to go to Málaga to obtain help and information” .

W hoever woman wishes to become a member can do so. The 
monthly fee is 1.200 Ptas. They have a desk for both members and 
others at the Tom illar Viejo Center (C/. Las Flores, Arroyo de la Miel) 
every W ednesday from 5.00 - 7.00 p.m.

To get in touch by phone:
ANA CHACON: 44 61 15
JACKIE M CG ETTIG AN: 44 09 94
MARIA DEL CARMEN: 44 32 73
MARI PEPA: 44 23 59
LULI (sólo tardes): 44 61 43

FEBRERO
Viernes 14:

Jueves 20: 

Viernes 21:

Sábado 22:

Domingo 23:

Lunes 24:

Martes 25:

Miércoles 26:

Jueves 27:

CONCIERTO
T.I.M.S. Coral Internacional (20.00 h.) Viernes 28:
CINE CLUB “MAS MADERA”
EL MAQUINISTA DE LA GENERAL. 1926
20.30 hs., Casa de la Cultura. Arroyo de la Miel.
EL CARNAVAL EN LAS CALLES DE BENALMADENA 
PUEBLO
19.00 hs., Plaza de España.
MAVIS FAULKNER, imitadora inglesa. EXPOSICIONES
20.00 hs., Casa de la Cultura.
EL CARNAVAL EN LAS CALLES DE ARROYO DE LA 
MIEL
19.00 hs., Plaza de la Mezquita.
ENTIERRO DE LAGARTIJA 
Recorrido por Benalmádena Pueblo y Arroyo de la Miel.
11.00 h s . , concentración en El Chorrillo 
Organiza: Peña Rociera de Arroyo de la Miel.
TITERES MARZO
Grupo: “El Tranvía Andaluz” Miércoles 4:
Espectáculo: “Dimes y Diretes”
12.00 hs., Casa de la Cultura de Arroyo de la Miel.
TITERES
Grupo: “La Escalera”
Espectáculo: “Las cosas del Duende” Jueves 5:
12.00 hs., Casa de la Cultura de Arroyo de la Miel.
CINE CLUB “MAS MADERA”. (Cine infantil)
LAS AVENTURAS DE TOM SAWYER. 1938 Viernes 6:
12.00 hs., Casa de la Cultura de Arroyo de la Miel.
CINE CLUB “MAS MADERA”
LINEA MORTAL. 1991
20.30 hs., Casa de la Cultura de Arroyo de la Miel Jueves 12: 
TITERES
Grupo: “El Tranvía Andaluz”

Espectáculo: “Y sin embargo te quiero”
12.00 hs., Casa de la Cultura.
CONCIERTO
BANDA DE MUSICA Asociación “Eduardo Ocón y Rivas”
12.30 hs., Plaza de la Mezquita.
ESCUELA DE DANZA DE MARIA JESUS MONTESI
NOS
20.00 hs., Casa de la Cultura.

TRABAJOS DEL DIA DE LA PAZ 
Realizados por los alumnos del municipio. 
Del 3 al 14 de Febrero.
JOSE TAPIA FLORES 
Oléos y Acuarelas.
Del 17 al 28 de Febrero

AULA DE FLAMENCOLOGIA DE BENALMADENA 
Cursillo sobre “Folklore y Flamenco”
Ponente: Doctor Alfredo Arrebola, director del Aula de 
Flamencología de la Universidad de Málaga.
19.00 hs., Casa de la Cultura.
CINE CLUB “MAS MADERA”
CINEMA PARADISO. 1989
20.30 hs., Casa de la Cultura.
TITERES
Grupo: “Teatro Mijas”
Espectáculo: “Juegos Teatrales”
20.30 hs., Casa de la Cultura.
CINE CLUB “MAS MADERA”
LA NOCHE OSCURA. 1988
20.30 hs., Casa de la Cultura.
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¿Y USTED QUE OPINA...?
.......... . ....  , , , ____ •_______■__________________________

L a  b u s q u e d a  d e l  p a i s a j e  

u r b a n o  p e r d i d o

B enalmádena no puede abstra
erse de lo sucedido al urba
nismo en las ciudades de las 

costas de España en donde las pro
mociones “suicidas” han conformado 
edific ios con el sólo objeto de la 
especulación económica. El urbanis
mo, y consecuentemente el paisaje 
urbano, ha sucumbido a esta inesta
bilidad y se ha degradado olvidando 
ciertos principios básicos del diseño 
de las ciudades.

Cualquier hecho urbano debe 
potenciar las “ideas” y recuperar la 
dinámica creadora de la actividad 
proyectual. La estrategia consiste en 
generar “ ideas” con el objetivo de 
suscitar un cambio de actitud y deba
te sobre las mismas.

Es preciso asumir la COMPLEJI
DAD DE LOS HECHOS URBANOS y 
eliminar, consecuentemente, las ten
taciones de reducir la esencia urbana 
a meros esquematismos simplistas 
que desvirtúan la realidad y condu
cen al fracaso de las intervenciones 
inspiradas en tales criterios. La expe
riencia funcionalista que reduce la 
vida urbana a funciones olvida la 
emoción profunda de la arquitectura 
compleja, simbólica y susceptible de 
interpretaciones diversas. El funcio
namiento es un factor importante, 
pero el hecho arquitectón ico  NO 
PUEDE REDUCIRSE A UN SIMPLE 
PROBLEMA DE ORGANIZACION 
FUNCIONAL DEL ESPACIO sino 
que hay otras cuestiones tales como 
el simbolismo, la imagen, el carácter, 
que confieren al diseño urbano una 
riqueza y una ambigüedad interpreta
tiva deseable y que algunos autores 
han codificado como “cualidad de los 
hechos urbanos”.

El énfasis de la FORMA URBA

NA y la preocupación por los aspec
tos morfológicos permitirán una arti
culación de las diferentes lecturas y 
enfoques de lo urbano en torno al 
elemento más estable que es, preci
samente, el espacio material, lo cons
truido. Comentaba Jean Castex que 
la “defensa de la ciudad se halla indi
solublemente unida a la causa de la

L a  e s tra te g ia  

co n s is te  en  

g e n e r a r  “id e a s ” 

con e l o b je tivo  

d e  s u s c i ta r  u n  

ca m b io  d e  a c t i tu d  

y  d e b a te  sobre  la s  

m ism a s .

9 9

arquitectura ya que, en lo sucesivo, 
no deberá dudarse de esa realidad 
primera que es la arquitectura urba
na” . Esta atención especial a los 
aspectos de la forma urbana no sig
nifica olvido o desprecio de otras 
valiosas aportaciones al campo de lo 
urbano.

El CONTEXTO urbanístico repre
senta un punto de partida fundamen
tal para acometer los proyectos y la 
intervención. El contexto es impres
cindible para fundamentar la arqui
tectura y los proyectos urbanos. El 
interés por el lugar, por la idiosincra- 
cia del s itio , por la esencia  del 
ambiente, permitirá comprender el 
carácter profundo del marco de la 
intervención. El lugar, sus trazados, 
su estructura formal, su carácter, son 
elementos que definen el contexto y 
constituye la principal fuente de ins
piración de cualquier proyecto.

La búsqueda de una IMAGEN 
URBANA coherente, atractiva, debe 
ser un objeto prioritario en el trata
miento morfológico del Proyecto. Las 
características que propician una 
imagen atractiva y coherente son:

• La legibilidad o posibilidad de 
leer fácilmente las partes importan
tes y apreciar su organización;

• La identidad o reconocimiento 
sencillo de su singularidad morfológi
ca;

• La estructura o relación espa
cial y funcional entre todos los ele
mentos identificados;

• El significado que los diferentes 
elementos y símbolos tienen para el 
observador.

Conseguir un Proyecto legible, 
identificable, estructurado y signifi
cante, es decir, un Proyecto con ima
gen coherente, es un reto difícil que 
se debe perseguir en un Proyecto 
Urbano.

ALBERTO CABABiE 
Arquitecto
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NORMAS DE PROTECCION CIVIL
ADVICE ON CIVIL PROTECTION

A u t o p r o t e c c i ó n  

p a r a  e s c o l a r e s

E l pasado 13 de enero, Francisco 
Espósito, responsable de Protec
ción Civil de Benalmádena se 

reunió con los directores de la totalidad 
de los centros escolares de la localidad 
para informarles sobre la futura aplicación 
del Plan de Autoprotección para dichos 
establecimientos.

La Junta de Andalucía, a través del 
Servicio de Protección Civil, ha elaborado 
una cuidada guía que tiene como objetivo 
servir de orientación al equipo directivo y 
resto de personal docente de los centros 
escolares a la hora de preparar, redactar 
y aplicar el Plan de Autoprotección Esco
lar.

Como criterios básicos en la elabora
ción de esta guía se ha tenido en cuenta 
tanto lo dispuesto en la legislación vigen
te como la gran heterogeneidad que pre
sentan los emplazamientos y construccio
nes de los edificios destinados a la ense
ñanza primaria y secundaria en Andalu
cía.

Datos sobre el entorno -localización 
geográfica, geología, hidrología, metereo- 
logía, red viaria, etc.-, el propio centro 
escolar -situación, accesos, característi
cas constructivas, instalaciones- y la eva
luación del riesgo, además de los medios 
disponibles, tanto internos -extintores, 
alumbrado de señalización, sistema de 
aviso y alarma, etc- como externos -red 
sanitaria, servicios contra incendios, fuer
zas y cuerpos de seguridad, e tc.- para 
implementar las medidas de protección y 
diseñar un programa de evacuación, son 
algunos de los que aporta la guía elabo
rada por la Junta de Andalucía.

Pero, se preguntarán los lectores, 
¿qué es realmente un Plan de Autopro
tección?

Según los responsables de Protec
ción Civil “es un instrumento “vivo”, es 
decir, perm anentem ente conocido y 
actualizado por todos los usuarios del 
centro escolar que permite PREVER una 
emergencia antes de que ocurra; PRE
VENIR la emergencia y ACTUAR ante la 
emergencia cuando, pese a lo anterior, 
haga aparición”.
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• Prevéngase: Localice 
las salidas de urgencia.

• Take precautions:
Make sure that you know 
where the emergency exits are,

Si hay humo fuera de su 
habitación, no salga y cierre 
la puerta.
If there is smoke outside, 
your room close the door and 
remain inside.

• Avance agachado o a gatas.

• Crouch or crawl forward.

M

Si su camino está invadido 
por el humo,
vuelva por donde ha venido.
If the exit is blocked 
by smoke,
go back the way you came.

• Estudie las vías 
para la evacuación.

• Make yourself familiar with 
the emergency exits,

• Tapone las rendijas con 
toallas o sábanas húmedas.

• Cover all gaps
with wet towells or sheets.

• Avance pegado a la pared.

• Move forward remaining close 
to the wall.

Si el fuego prende sus ropas, 
no corra. Tírese al suelo 
y ruede sobre sí mismo.
If your clothes are on fire, 
do not run. Lie on the floor 
and roll over.

Actúe con orden y serenidad. No corra ni grite. Recuerde 
que con sangre fría puede salvar su vida y la de los de
más. Demuestre que tiene sentido común y sensatez, y, si 
es necesario, imponga su autoridad a los demás.

Act calmly and orderly. Do not run or shout. Remember 
that a cool head may save your own life and that of 
others. Let people see that you possess common sense 
and, if necessary, impose your authority on others.

• Si detecta humo o fuego
avise a conserjería,

•  If you detect smoke or fire,
notify the front desk.

• Si ha de salir y hay humo, 
respire a través
de un pañuelo húmedo.

• If you must leave the room and 
there is smoke, breath through 
a wet handkerchief.

• No utilice los ascensores;
puede haber un corte de fluido 
eléctrico durante el incendio.

• Do not use the lifts:
the electrical current may 
be cut during the fire.

• Si el fuego prende a otro, 
cúbralo totalmente
con una manta.

• If someone else is on fire, 
wrap a blanket
around them.
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Lunes a Viernes
8.00 h. ¡VENGA YA! Julia Casado

Dentro de este programa:
VENDANGES, informativo en lengua fran
cesa, con Isabelle Ver rey, Jeanne Marie 
D esbais ieux y M artine G érardy, m artes, 
jueves -8 .1 5  a 8 .3 0 - y sábados, de 9.00 a 
9.15 horas.

9.00 h. C O N T IG O  EN LA M A Ñ A N A . Juan Luis
Domínguez,
con la colaboración de Angela Burón. 
Dentro de este magazine: 
N ATU R ALM EN TE, con M ilagros G onza
lez, los martes y viernes de 12.30 a 13.00 
horas.
LINEA CALIENTE, los jueves, de 12.30 a
13.30 horas.

13.00 h. A MI AIRE. Mariló Arias
Dentro de este programa:
CON EL CINE EN LOS TALO N ES, con 
Angel Ruíz,
diariam ente de 15.00 a 15.15 horas.
EL CALDERO, con Rocio García y Crisit- 
na R ondón, lunes y ju e ve s  de 16.00 a 
16.50 horas.
D E S D E  LA B A R R E R A , con F e rn an d o  
Bragado, lunes de 15.20 a 16.00 horas.
LA GENTE DE NUESTRO PUEBLO, con 
Fernando  B ragado, v ie rn es  de 16.30 a 
16.55 horas.

17.00 h. LA TARDE TE TRAE SORPRESAS. Julia
Casado, Angela Burón, Fernando R odrí
guez.
Dentro de este espacio:
P R O T E C C IO N  C IV IL , con  F ra n c is c o

ULTIMA HORA
REDUCCION 50% RECIBOS CONSUMO DE AGUA

urante el pleno celebrado el pasado 31 de enero se 
aprobó la reducción del 50 por ciento en las canti
dades correspondientes al CONSUMO DE AGUA 

incluidas en los recibos correspondientes al último trimestre 
de 1990 y a los del año 1991.

Esta medida, presentada por el Equipo de Gobierno 
socialista, y apoyada unánimemente por los grupos de la 
oposición municipal, pretende paliar el impacto que ha 
supuesto para los ciudadanos los errores detectados en las 
correspondientes facturaciones.

Esta medida se incluye en un paquete que también 
supondrá, entre otras cosas, el no pasar a fase de ejecución 
NINGUN recibo durante los próximos seis meses, para 
atender las reclamaciones correspondientes.

E spós ito , m artes  y ju e ve s , de 17.15 a 
17.30 horas.
LOS 7 ENIGMAS, con M ercedes Barran
co, jueves de 18.00 a 19.00 horas.
Los viernes, a las 17.00 horas,
V IE R N E S  T E R T U L IA , C o o rd in a d o  po r 
V icente López

19.00 h. PROGRAM A MUSICAL
En este horario:
BENALNEW S, martes y viernes, de 19.30 
a 19.45 horas.

20.00 h. ULTIMA HORA. Información local. Vicenta
López y Alfredo Domínguez.
Los viernes, SABOR LATINO, con Eduar
do de Bello, de 20.15 a 21.00 horas.

20.30 h. EL CANGURO. G uillerm o Van der Spoel, 
con la colaboración de Angel Ruíz.

24.00 h MADRUGADA PARA DOS. Julia Casado.

Fin de Semana
S ábados

8.00 h. ¡POR FIN... SABADO! Angela Burón.
10.00 h. N O V E D A D E S , M U S IC A  Y ALG O  MAS.

Carmen Guerrero.
12.00 h. LA BASE DEL EXITO. Alfredo Domínguez.
13.00 h. 7 DIAS. Vicente López.
14.00 h. EL C O LO R  DE LA M U S IC A . S a lv a d o r

Rivero.
16.00 h. SABADO 180. Maribel Segado, Angel Ruíz

y Alfredo Domínguez.
19.00 h. A ORILLAS DEL JAZZ. Antonio Marquez.
20.00 h. SELECCION MUSICAL. Antonio Carrasco.
22.00 h. YA SE QUE TIENES RADIO. Juan Ramón

Martín.
02.00 h. CIERRE

D o m in g os

8.00 h. DOMINGO ANDALUZ. Pilar Chacón.
11.00 h. N O V E D A D E S , M U S IC A  Y A LG O  MAS.

Carmen Guerrero.
14.00 h. EL C O LO R  DE LA M U S IC A . S a lva d o r

Rivero.
16.00 h. RETR AN SM IS IO N  DEPO R TIVA. A lfredo

Domínguez.
Cada quince días, ESPACIO  M USICAL, 
con Isabel Menéndez.

19.00 h. A ORILLAS DEL JAZZ. Antonio Márquez.
20.00 h. LA HORA RASTA. G aspar García.
21.00 h. CHAQUETA DE CUERO. Javier Jiménez.
22.00 h. Y A  SE Q U E  T IE N E S  R A D IO . J u a n

Ramón Martín.
02.00 h. CIERRE
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